

Chicoutimi. — Mgr Lapointe, P.A., V.G., est revenu d'un voyage de quatre mois en Europe.

— Les travaux de la nouvelle cathédrale sont poussés très activement. L'édifice doit être livré au culte pour Noël.

Joliette. — Le P. R. Michel Roberge, supérieur du Séminaire de Joliette a été choisi comme vicaire général de la Congrégation des Clercs de St-Viateur.

Sault Ste-Marie. — Le Collège du Sacré-Cœur dirigé par les RR. PP. Jésuites, à Sudbury, Ontario, va terminer en pleine floraison, au jour de la sortie de ses élèves, le 20 juin prochain, sa sixième année d'existence.

L'année qui finit a été mouvementée, dans cette maison d'éducation comme ailleurs, à cause de la désastreuse épidémie de grippe. Mais le Sacré-Cœur a gardé ses protégés, et aucun élève de son Collège, à Sudbury n'a succombé au terrible mal. L'année scolaire se clôt avec cent élèves présents : l'inscriptions initiale avait été de cent trente.

Le jeune Collège de Sudbury s'oriente nettement vers la formation classique et française. Il ne reçoit d'élèves de langue anglaise que les petits Canadiens-français anglicisés par l'influence délétère des milieux où ils ont grandi, et qui viennent à ce foyer de foi et de patriotisme, réapprendre leur langue maternelle et rentrer dans la plus saine tradition française.

On saisit aisément de quelle influence heureuse et salutaire, d'ici la prochaine décade, vont bénéficier tout de suite nos compatriotes canadiens-français de l'Ontario, grâce à cette bienfaisante institution due à la clairvoyance et au zèle des Pères Jésuites, et grâce aussi au rôle analogue que joue, à Haileybury, 150 milles au nord-est du premier, son digne émule, le Collège diocésain S. Joseph, dirigé par les RR. PP. du Sacré-Cœur.

VARIÉTÉS

LES ZOUAVES CANADIENS

Allocution que M. Hamon, alors curé de Saint-Sulpice, à Paris, adressa, le 1er juin 1868, aux Zouaves canadiens, s'en allant à la défense du Pape et réunis dans son église pour y entendre la messe :

“ Messieurs, lui dit le digne Pasteur, tout ému du spectacle qu'il avait sous les yeux, nous avons déjà reçu dans cette église d'autres nobles enfants du Canada, qui ont su s'arracher aux charmes du sol natal, traverser les mers, et aller offrir leur sang pour la défense du Saint-Siège. Saint-Sulpice de Montréal les avait